
6 / El Magallanes, doing 1 de nociebre de 2024 

Casi $176 millones han recibido en viáticos 
los consejeros regionales entre 2022 y 2024 

-Sobre $60 millones fueron destinados a ello tanto en 2022 como en 2023, 
mientras que este año van casi $50 millones hasta septiembre. 

Lucas loseaprensamatatl Lucas Ulloa Intveen j 

Porley,losconsejerosregio- $ 
nalesobtienen dentro de sus be- 
neficios a cobertura de gastos 

en alimentos y alojamiento, no. 
sujetos rendición, cuando los 
funcionarios se encuentren en 
el desempeño de sus funciones, 
yaseaenrepresentación delo: bierno o del Consejo Regional, 
estando fuera de su residencia 
habitual 

Estos viáticos, accedidos 

  

embolso de $63.179.781 e12022; 
863.262.266 el 2023; y, hasta. 
septiembre del año en curso, 
se han destinado $49.308 364 
entre los consejeros regionales 
de Magallanes, 

El 2022 se registró uno de 
losmmontos más altos percibidos 
hasta a fecha, por el consejero 
regional de Tierra del Fuego, Andrés López España, quien 
lo largo de todo el año recibió 
$11.004.973. Lo siguieron de 
cercanas cifras los conseje. 
ros: Víctor Pérez, de la Provin: 
cia Amártica, con $8.939.204; 
Rodolfo Moncada, también de 
la Provincia Antártica, con 
$8.892.029,y Ximena Montaña, 
de la Provincia de Ultima Es- 
peranza con$8.654.204.Elotro 
Consejero de Tierra del Puego, 
Rodolfo Cárdenas, recibió casi 
4 millones menos que López 
España: $7.123.056, 

"Un notable aumento en los viáticos recibidos personal- 
mente se registró el año 2023 
en varios consejeros regionales. 
"Noobstante,eltotal fue similar, 
El mayor aumentoen os montos 
fueelde Ximena Montaña, con 
más de $2.500.000 recibidos el 
2023 en comparación a 2022, 
recibiendo entotal$11.313,549, 
Le siguió Víctor Pérez, quienob 
tuvo poco más de$2.000.000 que 
elaño anterior, con un total de 
$11.156.313. Rodolfo Cárdenas. 
también recibió más viáticos 
el 2023: alcanzó $8.939.191, lo 
que implicó $1.800.000 más 

  

   

Crónica 

Por razones obvias, ls consejeros que más viático perciben son aquellos que representan alas pro- 
vincias Antártica, Tera del Fuego Y Ultima Esperanza. 

$11.004.973 recibió en viáticos el consejero 

regional de Tierra del Fuego, Andrés López 
España, durante 2022, siendo el monto más 
alto registrado por este ítem ese año. 

aproximadamente. 
Enla comparativa del 2023 

con su año antecesor, varios 
decidieron ir reduciendo los 
recursos que solicitaron al 
Consejo Regional paraasistira 
actividades. Alejandro Riquel- 
mesolicitóuntotal de $786.208, 

A diferencia de los $1713935 
del 2022; López España pidió 
$500.000 menos, percibiendo 
$10:470.328; similar caso fue 
el de Antonio Bradasic, quien 
recibió $2545.341, siendo que 
Sus viáticos sumaron $3.018330 
el 2022. Antonio Ríspoli bajó 
de $1.556.93 a$1 226482 imte- 
anualmente. Quien más redujo 
Josrecursos solicitados l Core fue Rodolfo Moncada, soliitan- 
do$7.683400, diferencia dels 
casi $9.000.000 que percibió en 
«Iprimeraño del actual período 
del Consejo Regional. 

Montos 2024 
Los datos de las siguientes 

cifras del año en curso corres. 
ponden a fondos no sujetos a 
rendición de los consejeros 

  

Cubero, 

3 Cuna de tesoreria eifocm       

285 cua croarA 
PUNTA ARENAS 
ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA. 

En conformidad a los estat vigentes, se ca a reunión de socios a 
Asamblea General Ordinaria en primers comuocatori, pora lernes 22 de noiembe las 1.00 Js. en salón Rey Tola Segundo piso 

1. tecur acta sables ateo nta de Dieciorio br a septembre 2024 

Maria Angélica Mímica Cárcamo 
1 de comisión revcorade cuentas       

  

regionales desde enero a sep- 
tiembre del 2024. Dentro de 
este periodo, eltop por orden 
descendente va así Ximena 
Mantañiacon$9.333 444; Andrés 
López España, con $8.337.992; 
Víctor Pérez Santana, con 
$8.154.469; Rodolfo Moncada, 
con $7.163.264; y Rodolfo Cár- 
denas, con $6.940.926, 
Laconsejera Montaña ha re- 
cibidoentres meses montos por 
sobre $1.000.000 eno que va del 
año:enmayo y junio paraasistir 
Alas sesiones y Comisión de Ré- 
gimen Interior, mientras queen 
Agosto únicamente para asistir 
las sesiones. Para las mismas 
funciones, en marzo recibió 
$836.42 y en abril $91.423, 

En el caso del consejero Ló- 
pez España, los mayores gastos 
Jueron en los meses de julio y 
Agosto, para asistir sesiones ordinarias y Comisión de Ré- 
gimen Interior. El monto para 
“ambos mesos fu exactamente el 
mismo:$951224, Es junio, anto 
él como su par Rodolfo Cárde- 
as recibieron $934.23 para 

  

¡una actividad que tiene como 
título resumen “participarán y 
acompañar al Sr. Gobernador”. 

Los recibos en viáticos de 
Víctor Pérez de julio y agosto 
fueron los más cuantiosos, con 
$1377.634y 51.287.432 respec- 
vamente, por asistir sesiones 
del Consejo Regional. En abril 

el costo fue de $1.090527,mien- 
tras que en mayo necesitó de 
$795:420 yen junio requirió de 
sus. 

Los más austeros 
Durante los años de este 

Consejo Regional hubo oras au- 
toridades que, ya sea porque no 
requierentraslados opor otros 
motivos solicitaron montos sus- 
tancialmente menores alos ya 
indicados. En 2022 los víáticos 
másbajosfueronsolicitados por 
Roxana Gallardo con $440.26, 
Juan Vukusich con $518897 y 
Pablo Cifuentes con$1.037.794. 

-AL2023, el podio cambió le- 
úvemente, manteniéndose Juan 
Vukcusich con$361.655, Roxana 
Gallardo con$628.966 y Miguel 
Sierpe con $691.862. 
Tnlo que va de este año, qu- 
tandoa Juan Vukusich que pase 
retiródesus funciones (y solicitó 
$114.03), Roxana Gallardo vaa 

la cabeza.on $261 054, seguido 
por Antonio Rispolicon $295.208 
y Miguel Sierpre con $34.409. 

EMPRESA REGIONAL BUSCA 

1. Auxiliar de Aseo 
2. Ayudante de Cocina 

Interesados enviar CM. 
seleccionpuq200gmail.com 
ol whatsApp +56991640896 
Indicar pretensiones de renta.   

Durante la sesión de la Co- 
misión de Salud del Senado, 
realizada el pasado martes y 
donde se encontraba presente 
la ministra de Salud, Ximena 
Aguilera, el senador Álejandro 
Kusanovic le planteóla crítica 
situación presupuestaria que 
está enfrentando el Servicio 
de Salud de Magallanes. 

Días antes,el parlamentario 
se había reunido con a directo- 
ra de dicho servicio, Verónica 
Yáñez, y con el subdirector 
Administrativo y Financiero, 
para analizar la ejecución 
presupuestaria y los factores 
ue están presionando la ne- 
cesidad de mayores recursos 
para mantener la atención que 
se presta enla zona y el pagoa 
los proveedores, 

Kusanovic le solicitó a la 
ministra de Salud destinar 
de forma urgente mayores 
recursos al Servicio de Salud 
Magallanes para que puedan 
terminar el año sin afectar las 
prestaciones a los pacientes, detallando: “Tenemos una si: 
tuación crítica cn Magallanes, 
estoa pesar de que haexistido 
un buen manejo, pero faltan 
recursos en el subtítulo 21 y 
22 para llegar afin de año, que 
suman más de 17 mil millones 
de déficit, por lo que estamos 
preocupados”. 

Tgual solicitud hizo respecto 
delpresupuesto del sector para 
el próximo año, 

  

Respuesta de la 
ministra de Salud. 

Laministra Ximena Aguile- 
ra respondió al parlamentario 
que, efectivamente este año, 
han tenido una ejecución más 
acelerada del subtítulo 22, 
porque han aumentado la pro. 
ducción de servicios. Eneso ha 
habido una gran discusión, y 
cuando le preguntaron esto al 
ministro de Hacienda este fin 
de semana, el mencionó que 
iban a estar los recursos para 
finalizar este año”. Dijo que 
están viendo con la directora 
de Presupuestos el tema de las 
reasignaciones.
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